



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA
DE MEXILHOEIRA GRANDE

H7
Spantos
R

**ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DO ANO
DE 2023 DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE
MEXILHOEIRA GRANDE**

Mandato 2021 - 2025

Ata 1 / 2023



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MEXILHOEIRA GRANDE

H
Santos
A

PREÂMBULO

-----Aos treze dias do mês de Abril de dois mil e vinte e três, pelas vinte e uma horas, realizou-se na sala de reuniões, do edifício sede da Junta de Freguesia da Mexilhoeira Grande, a primeira Sessão Ordinária da Assembleia de Freguesia de Mexilhoeira Grande, do ano dois mil e vinte e dois, do mandato dois mil e vinte e um, dois mil e vinte cinco, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

----- **Ponto Um – Período de intervenção do público** -----

----- **Ponto Dois – Período de antes da ordem do dia** -----

-----a) Apreciação e votação da Ata da Sessão Ordinária da Assembleia de Freguesia de Mexilhoeira Grande de 7 de dezembro de 2022-----

----- **Ponto Três - Período da ordem do dia:**-----

-----a) Apreciação da informação escrita apresentada previamente pelo Presidente da Junta de Freguesia;-----

----- b) Apreciação e votação dos documentos de prestação de contas relativas ao ano de 2022;-----

-----c) Discussão e votação de proposta da 1ª Revisão do Plano e Orçamento para o ano de 2023.-----

-----d) Apreciação e votação dos autos de abate de diversos equipamentos.-----

-----A sessão foi presidida por Humberto Filipe da Palma Martins (PS), Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia e secretariada por Filipe José Campos Fullop Pomba (PS) e Susana Filipa da Silva Santos (PS), primeiro e segundo secretário respetivamente.-----

PRESENCAS

----- Antes de se iniciar a sessão procedeu-se à verificação das presenças dos membros da Assembleia de Freguesia para a sessão.-----

----- Para além do Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia e dos secretários, já referidos nos parágrafos anteriores, participaram nesta sessão ordinária:-----

----- Cármen Cristina Borralho Conduto Esteves (Membro eleito pelo PPD/PSD)-----

----- Marco André Coelho Marreiros (Membro eleito pelo Partido CHEGA)-----

----- Vanessa Filipa Marreiros Mateus (Membro eleito pelo PPD/PSD)-----

----- Jorge Manuel Martins dos Santos (Membro eleito pelo PS)-----

----- Susana Isabel da Silva Guia (Membro eleito pelo PS)-----

----- Bruno Elias Marreiro (Membro eleito pelo PS)-----

----- De referir ainda a presença do Executivo da Junta de Freguesia: José Vitorino da Silva Nunes - Presidente da Junta de Freguesia; Idalécia Maria Lima Lourenço Carmo – Secretária ; Bruno Miguel Amores Inácio – Tesoureiro.-----

----- Verificada a existência de quórum, o Presidente da Mesa da Assembleia deu por aberta a sessão.-----



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MEXILHOEIRA GRANDE

H7
8/11/23
ff

Período de Intervenção do Público

-----Foi dada a palavra ao sr. Rui Bernardino, residente na Vila Penina, que enumerou várias situações que afetam a zona habitacional onde reside. Informou o sr. Rui Bernardino, que em dezembro passado solicitou à autarquia e à EMARP a limpeza dos passeios e o corte de algumas pernas de árvores que estavam na estrada, esse problema foi solucionado pela EMARP, contudo há um outro que persiste que se trata de um terreno privado mas que não está vedado e com a agravante de ter uma piscina, com água estagnada o que é propício à proliferação de insetos. Outro problema é o perigo da piscina não estar vedada sendo um risco constante alguma criança cair para a piscina. Sobre este ponto a EMARP informou que não era da jurisdição da empresa mas que ia passar o problema para a autarquia, contudo até ao momento o problema persiste, pois o proprietário já faleceu e não há quem possa responder. ---

-----Outras solicitações que o sr. Rui Bernardino apresentou para a zona da Vila Penina foram: a colocação de suporte para sacos para apanhar dejetos de animais e também papeleiras; o reforço na iluminação pública sobretudo na parte das entradas principais das residências; a possibilidade do transporte público entrar na zona residencial, pois seria mais acessível e seguro do que a atual paragem que está na EN125 e só por esse motivo é uma paragem que tem um risco acrescido pelo facto de estar instalada numa estrada com muito trânsito.-----

----- O Presidente da Junta de Freguesia, pediu a palavra para esclarecer aos presentes o ponto de situação das diversas solicitações apresentadas. Assumindo que iria fazer o pedido para a colocação da papeleiras e suportes para sacos dos dejetos dos animais. -----

-----Adiantou ainda o Presidente da Junta que ia falar com o vereador responsável pelos transportes para ver a possibilidade do transporte público ir dentro da zona habitacional. -----

-----Não havendo mais pedidos de intervenção do público, seguiu-se o período de antes da ordem do dia. -----

Período de antes da ordem do dia

-----O Presidente da Mesa da Assembleia iniciou o período de antes da ordem do dia, colocando à discussão dos membros da Assembleia a Ata da última Sessão da Assembleia de Freguesia. -----

-----Não havendo qualquer comentário ou correção à ata a mesma foi colocada à votação **tendo sido aprovada** por unanimidade.-----

-----Seguindo a ordem dos trabalhos o Presidente da Mesa pediu membro eleito pelo Partido CHEGA – Marco Marreiros, para apresentar moção que fez chegar previamente a todos os membros, sobre o estado da via pública na urbanização da PONTALGAR. -----

-----Após a apresentação do documento que segue em anexo à ata, o Presidente da Junta pediu a palavra para informar que já foram desenvolvidos contactos com o vereador eng. José Cardoso, e que está prevista uma intervenção quando terminarem as obras do empreendimento que está a ser construído na urbanização, e no futuro toda a repavimentação da urbanização.-----

-----Não havendo mais nenhum pedido de intervenção sobre a moção do Partido CHEGA, o documento foi colocado à votação. **tendo sido aprovado** por unanimidade.-----

-----Seguidamente o Presidente da Mesa, pediu aos membros do PPD/PSD para apresentarem a recomendação sobre as necessidades de melhoramentos das condições do armazém da junta de freguesia. -----



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MEXILHOEIRA GRANDE

H
Santos
W

-----Apresentada a recomendação, pela Cármen Esteves, o Presidente da Junta de Freguesia pediu a palavra para explicar resumidamente o processo de aquisição daquele espaço por parte da Freguesia e as condições em que o espaço foi entregue à Junta de Freguesia. Reforçou ainda o Presidente da Junta de Freguesia que tem sido feito um esforço e há preocupação em melhorar o espaço de forma a que possa servir melhor os fregueses. José Vitorino adiantou ainda que este ano o executivo quer substituir as janelas, e já pediu ao município o apoio para a substituição do telhado, contudo não pode ainda adiantar datas. -----

-----Cármen Esteves pediu a palavra para reforçar a necessidade da substituição do telhado, pelo perigo que o mesmo apresentava para os que utilizam o espaço. -----

-----Reforçou o Presidente da Junta de freguesia a intenção de substituir o telhado, não só por essa questão, salientando, contudo, que o maior perigo são as poeiras que as telhas deitam quando são partidas ou cortadas, mas a necessidade de substituição do telhado será também para dar uma melhor climatização ao espaço. -----

-----Não havendo mais pedidos de intervenção sobre este assunto, o Presidente da Mesa perguntou aos proponentes do documento se tinham ficado esclarecidos e se queriam manter a intenção de colocar o documento à votação. -----

-----Os membros do PPD/PSD viram esclarecidas as questões pelo que retiraram a intenção de colocar o documento à votação. -----

-----A seguir o Presidente da Mesa deixou um tempo para que os membros da Assembleia pudessem apresentar outros temas ao executivo. -----

-----Susana Guia, membro eleito pelo PS, apresentou o problema da falta de iluminação na rua do Sacristão e nessa mesma rua os dejetos dos animais e a falta de suportes para sacos dos dejetos dos animais e papeleiras nessa zona. -----

-----Em resposta o Presidente da Junta disse que não podiam colocar papeleiras e suportes de sacos para dejetos de animais em cada esquina, pois na zona urbanização há papeleiras. Quanto aos dejetos dos animais nessa rua, infelizmente a culpa também é dos donos dos animais pelo facto de não terem civismo. Em relação à iluminação, conclui-se que seria difícil colocar iluminação naquela rua, pelo facto da rua ser muito estreita. -----

-----A seguir Cármen Esteves, Membro eleito pelo PPD/PSD, pediu a palavra para primeiro elogiar a repavimentação da rua Francisco Bivar, e perguntou se foi feito algum estudo para a substituição das linhas de rede de águas pluviais; aproveitou ainda a intervenção para perguntar se está planeado colocação de passeios, sobretudo na zona entre a escola e o bairro das fontainhas; por fim questionou o executivo os transtornos que as provas de moto GP tem causado aos moradores daquela zona. -----

-----Em resposta o Presidente da Junta de Freguesia, começou por esclarecer que o passeio entre o bairro das fontainhas e a escola já tem projeto e será executado assim que os trâmites legais estiverem concluídos; sobre as provas do autódromo essas situações foram discutidas tendo-se concluído que a prova que podia trazer mais transtornos seria a prova de formula 1, e que estão pensadas algumas soluções para minimizar os transtornos dos residentes; quanto à rede de esgotos e rede de água pluviais foram feitas diligências à EMARP por parte do Executivo da Junta de Freguesia. no sentido de se aproveitar a repavimentação para uma revisão nas linhas de esgotos e águas pluviais, por parte da EMARP afirmaram que as instalações estavam em bom estado e que não se justificava intervenção. -----

-----Seguidamente Susana Guia, Membro eleito pelo PS, pediu novamente a palavra para perguntar sobre a possibilidade de intervenção na estrada de acesso a Arão. -----

-----O Presidente da Junta de Freguesia adiantou que uma das residentes já tinha estado na junta a expor o problema e a situação estava a ser estudada. -----



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MEXILHOEIRA GRANDE

H9
Sf-nt
H

-----Não havendo mais questões, o Presidente da Mesa da Assembleia, passou para o Período da Ordem do dia.-----

Período da ordem do dia

-----Em relação à Informação escrita do Presidente da Junta de Freguesia, o presidente da Junta de Freguesia, pediu a palavra para informar que estão a ser efetuadas as limpezas das bermas de alguns caminhos da freguesia; informou ainda que o Parque Infantil do Monte Canelas vai iniciar brevemente tendo por objetivo ser inaugurado no dia 1 de junho – Dia da Criança.-----

-----Pedi a palavra Cármen Esteves, membro da Assembleia eleito pelo PPD/PSD, para enalteceu todos os eventos realizados na freguesia, contudo questionou porque motivo os membros da Assembleia de Freguesia receberam um convite do Presidente da Junta de Freguesia para o evento “Natal na Vila” e para os outros eventos que se seguiram nomeadamente: encontro de Janeiras e Reis na igreja da Figueira, Torneio de Ginástica Rítmica, Visita do Sr. Bispo do Algarve à Paróquia/ Freguesia, etc. não foram endereçados quaisquer convites.-----

-----Continuou a eleita do PPD/PSD questionando o executivo sobre a razão para o encerramento prolongado dos balneários das piscinas do complexo desportivo da Mexilhoeira Grande e se há prazo para a reabertura.-----

-----Foi dada a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia para responder às questões colocadas, iniciou respondendo à última questão e em resposta colocou ele a mesma questão à Cármen Esteves, pois na semana anterior surgiu numa publicação nas redes sociais, juntamente com os vereadores do município eleitos pelo PPD/PSD junto do Complexo Desportivo da Mexilhoeira Grande, onde enumeram os problemas que foram apontados pelo diretor do Complexo Desportivo dr. Jorge Sousa. Prosseguiu o Presidente, José Vitorino Nunes, confirmando que o complexo e da responsabilidade de Câmara Municipal de Portimão e que para já apenas tinha conhecimento que as obras iriam começar na segunda feira.-----

-----Relativamente aos convites para os eventos, o Presidente da Junta de Freguesia assumia a responsabilidade pela falha, contudo salientou que as notícias são publicadas no site da Junta de Freguesia e por essa forma a informação é divulgada na generalidade.-----

-----Cármen Esteves, membro da Assembleia eleito pelo PPD/PSD, pediu novamente a palavra para insistir na questão do Complexo Desportivo e se os utilizadores da piscina foram informados dos problemas.-----

-----Novamente o Presidente da Junta de Freguesia informou que a responsabilidade do complexo desportivo é da Câmara Municipal de Portimão, mas acabou por adiantar que não há qualquer proibição em usar a piscina, há sim uma proibição da utilização dos chuveiros dos balneários.-----

-----Seguidamente o Tesoureiro do Executivo, Bruno Inácio, pediu a palavra para reforçar que os utentes têm todo o direito em reclamar e neste caso concreto, a reclamação junto do complexo. Bruno Inácio terminou a intervenção lamentando que poucos utentes façam uso, correto, dos seus direitos que será reclamar no livro de reclamações.-----

-----Para terminar o tema do Complexo Desportivo, o Presidente da Mesa da Assembleia, relatou que há relativamente poucos dias, dirigiu-se ao complexo desportivo, enquanto encarregado de educação, para perceber o que se passava com os balneários, falou diretamente com o dr. Jorge Sousa e ele nada adiantou sobre qualquer problema; adiantou ainda o



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MEXILHOEIRA GRANDE

Un
Santos
V

Presidente da Mesa da Assembleia, que soube de uma outra pessoa que telefonicamente questionou o dr. Jorge Sousa sobre uma notícia que circulava pela freguesia da existência de *ligionella* na piscina e em resposta o dr. Jorge Sousa pediu para não divulgar o problema, de forma a não criar alarmismos, adiantou ainda que o problema estava controlado. -----

-----Em resumo o Presidente da Mesa da Assembleia, deixou a sua opinião e desagrado no que respeita à falta de informação este caso. No seu entender quem tinha a maior responsabilidade em informar, principalmente os utilizadores das piscinas, era o dr. Jorge Sousa, enquanto diretor do Complexo Desportivo, depois seria a divisão de Desporto da CMP na pessoa da dra. Ana Lucas ou o Vereador responsável pelo desporto; no fundo nunca seria a Junta de Freguesia a tomar essa iniciativa, mas sim o dr. Jorge Sousa enquanto diretor e responsável pelo equipamento em causa.-----

-----Pedi a palavra o secretário da Mesa, Filipe Pomba, para também ele manifestar o seu desagrado pela forma como a situação foi conduzida por parte dos responsáveis e de um modo geral pela forma como o complexo tem sido gerido. E perante todas estas situações, sendo esta última com o encerramento temporário de balneários, a mais alarmante e penalizadora para os utilizadores da parte das entidades competentes não houve um esclarecimento e nem um desconto aos utilizadores, e nesse ponto a Assembleia de Freguesia podia propor ao departamento que tutela o complexo um desconto, de forma a minimizar os transtornos causados por um período tão longo em que os utilizadores não puderam usar os balneários. -----

-----Cármen Esteves, membro da Assembleia eleito pelo PPD/PSD, pediu esclarecimento sobre o Termo de Aceitação entre a ANAFRE e a Freguesia da Mexilhoeira Grande, sobre “o apoio à aquisição de gás engarrafado pelos consumidores domésticos beneficiários de tarifa social de energia elétrica ou das prestações sociais mínimas”. Informou Cármen Esteves que uma cidadã foi à Junta de Freguesia, em janeiro, com uma fatura de Dezembro de 2022 e a fatura já foi integrada no desconto porque o protocolo tinha terminado, no entanto, como se sabe o protocolo foi prorrogado por mais um ano, mas segundo Cármen Esteves não há a devida divulgação deste benefício e por esse motivo tão poucas pessoas recorrem ao desconto.

-----O Presidente da Junta de Freguesia informou que todas as pessoas que têm apresentado os documentos fatura do gás e fatura da luz com a referência de ser cliente de tarifa social tem recebido o desconto, assim como a informação da prorrogação da medida tem sido dada pelas administrativas às pessoas que têm questionado. Reforçou o Presidente da Junta de Freguesia que só com a documentação completa é que podiam fazer os descontos. -----

-----Seguidamente foi colocado a discussão os documentos de prestação de contas relativas ao ano de 2022. -----

-----Cármen Esteves, membro da Assembleia eleito pelo PPD/PSD, pediu esclarecimento ao executivo da Junta de Freguesia sobre várias questões relativas as contas: Subsistema de apoio à família há um orçamento previsto de 2.087,00 € e foi realizado 4.969,00 € ; e na rubrica da Administração Local / Transporte Escolar estava previsto 30.500,00 € e só foi realizado somente 199,70 €.-----

-----O Presidente da Junta de Freguesia, referiu que teve que ser um erro na elaboração dos mapas, pois só em vencimentos de motoristas o valor ultrapassa os 30.000,00 €, contudo explicou que apesar do transporte escolar ser realizado pelos funcionários da Junta de Freguesia essa responsabilidade é da Câmara Municipal e por isso este valor apesar de aparecer na Junta de Freguesia será para receber em protocolo da CMP. Quanto ao subsistema de apoio à família o Presidente da Junta de Freguesia ficou de perguntar ao contabilista para explicar a discrepância. -----



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE MEXILHOEIRA GRANDE

-----Continuou Cármen Esteves, manifestando que houve verba para obras que não foram totalmente gastas e podiam ter aproveitado para fazer um acesso para pessoas com mobilidade reduzida à sala de reuniões da Junta de Freguesia.-----

-----O Presidente da Junta de Freguesia assumiu que têm isso pensado, mas no entanto, ainda não houve oportunidade executar a obra, contudo há orçamento para instalação das escadas e provavelmente será feito um ajusto direto, para beneficiar o edifício desse equipamento.-----

-----Cármen Esteves, membro da Assembleia eleito pelo PPD/PSD, pediu esclarecimento ao executivo da Junta de Freguesia sobre porque motivo estavam previstos investimentos de 56.000,00 € e foi realizada somente 50% do valor previsto.-----

-----O Presidente da Junta de Freguesia defendeu que eram valores que inicialmente previsto para equipamento administrativos, informático e software, como outro tipo de despesas como reparações de viaturas.-----

-----Não havendo mais questões por parte dos restantes membros, os documentos de prestação de contas relativas ao ano de 2022 foram colocados à votação e **aprovado** por maioria, com seis votos a favor dos membros da PS e três abstenções dos membros eleitos pelo PPD/PSD e Partido CHEGA.-----

-----Seguidamente foi discutida a proposta da 1ª Revisão do Plano e Orçamento para o ano de 2023.-----

-----Não havendo qualquer questão por parte dos restantes membros, a proposta da 1ª Revisão do Plano e Orçamento para o ano de 2023 foi colocada à votação e **aprovada** por maioria, com seis votos a favor dos membros da PS e três abstenções dos membros eleitos pelo PPD/PSD e Partido CHEGA.

-----Finalmente foi colocado para apreciação o documento dos autos de abate de diversos equipamentos.-----

-----Cármen Esteves, membro da Assembleia eleito pelo PPD/PSD, pediu esclarecimento ao executivo da Junta de Freguesia sobre as diferentes datas das assinaturas dos documentos. Em resposta o Presidente da Junta de Freguesia também colocou a mesma questão ao contabilista que apenas respondeu que as datas tinham que estar da forma que está apresentada, no entanto o Presidente da Junta de Freguesia disponibilizou-se para colocar novamente a questão para que seja devidamente esclarecida.-----

-----Não havendo mais questões por parte dos restantes membros, o documento dos autos de abate de diversos equipamentos foi colocado à votação e **aprovado** por unanimidade.-----

-----Não havendo mais nada a tratar deu-se por encerrada a sessão, às 22h:45, da qual se lavrou a presente ata, que depois de aprovada, vai ser assinada pela Mesa da Assembleia.-----

Mexilhoeira Grande, 13 de Abril de 2023

Presidente da Mesa da Assembleia: _____

1º Secretário: _____

2º Secretário: _____

